

Suscripción.

En la capital.	450 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id.
Ultramar en oro.	18 id. semestre
Id. un año en oro.	25 id. id.
Extranjero.	750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.ª 1.ª

LA LUCHA

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, sábado 24 de Junio de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.015

GACETA.

La del 21 publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Fomento.—Reales órdenes anunciando á traslado la cátedra de Derecho Canónico de la Universidad de Santiago, y á concurso las de Química general de dicha Universidad, y la de Anatomía general descriptiva de la facultad de Cádiz.

Ultramar.—Real orden estableciendo arbitrios desde 1 de Julio para atender á las obras del puerto de la Habana.

Escándalo en la Cámara francesa.

HOMBRE AL AGUA.

Clemenceau, el jefe del partido radical, el intrépido *leader* de la Cámara francesa acaba de ser ahogado. En el asunto del Panamá, principió á dar los primeros esfuerzos que dá el que se ahoga en medio de un mar borrascoso, debido á las relaciones que sostuvo con Cornelius Herz y hoy, cuando creía poder salir á flote y nadar en aquel mar á que estaba acostumbrado, dando lecciones de natación política á los mismos ministros, un accidente pueril para él en otras circunstancias, lo han precipitado en el fondo del océano político, sufriendo una muerte de las más angustiosas. La prensa no se ocupa de otra cosa, y si se exceptúa la radical, debido al deber que tiene de defender á su jefe, toda se halla unánime en reconocer que Clemenceau ha sufrido la pena del Talión.

Abrióse la sesión del 19 y despues de haberse tratado de una cuestión puramente local sobre la policía de Saint Denis, Mr. Dupuy, ministro del Interior, tomó la palabra para combatir la proposición presentada por Mr. Rivet que tiene por objeto la renovación parcial de la Cámara, fundándose en que la renovación total por el sufragio universal puede ser causa de trastornos generales en el país, á lo que le contesta Mr. Dupuy que nada hay que temer; que se han atravesado otras crisis y otras dificultades, y puede muy bien atravesarse las de 1893. «Lo que comprometería á la República, fuera si al mismo tiempo que se alaba el sufragio universal por lo que ha hecho por todos, pretendiéramos imponerle reglamentos sobre los cuales sería necesario escribir la palabra *desconfianza*.»

Precisa comprender que la proposición Rivet tenía por objeto ahogar el mal efecto que indudablemente van sufriendo algunos diputados al no ser reelegidos en la próxima legislatura, por sus relaciones sospechosas con el asunto del Panamá.

Mr. Rivet insistió y defendió con calor su proposición. En este momento monsieur Clemenceau, viendo una ocasión para poder ganar algo de su prestigio ya menguado, toma la palabra. Oyesse un murmullo general y pocos segundos reina el mayor silencio.

Quiérese saber lo que va á decir este hombre que antes, con su penetración de lince y su palabra mordaz, bastábase un pequeño accidente para envolver á un ministerio y ser causa de su derrota. Clemenceau principió su discurso: «Precisa que la cuestión de que se trata no sea muy clara para que surjan opiniones tan diferentes entre hombres pertenecientes á todos los colores del partido republicano.» Un ruido prolongado se dejó oír y al mismo tiempo, Mr. Derouledé le interrumpió: «Veamos lo que piensa Cornelius Herz de la renovación parcial», al mismo tiempo que Mr. Millevoye pide que se levante la sesión, Mr. Derouledé continúa. «El enfermo de Bournemouth quiere hablar, que habla en inglés,» á lo que le contesta monsieur Clemenceau que se explicará con él cuando guste; que por hoy podría recordarle la noche que le propuso marchar contra la Cámara, «como pueden dar fe veinte personas que se hallan presentes, y la negación categórica que le di.» Interrupciones en algunos bancos de la extrema

idad de la sala.

«No sabía yo entonces que fuérais un agente extranjero» contestóle Mr. Derouledé, quien fué llamado al orden por el presidente Mr. Casimiro Perier.

Mr. Millevoye y varios miembros de la extrema izquierda piden á voces que se levante la sesión.

Mr. Casimiro Perier: Cuando Mr. Clemenceau ha subido á la tribuna, tan solo diez ó doce voces habian pedido levantar la sesión: debido á estas condiciones no debia consultar la Cámara. (Muy bien, muy bien.) Y Mr. Clemenceau continúa: «Decía que la cuestión de la renovación parcial dá lugar á diverjencias de opiniones en el seno del partido republicano.» Nuevas interrupciones y Mr. Derouledé repite: «Vos sois un agente del extranjero.» Mr. Casimiro Perier lo llama al orden con inscripcón á proceso verbal.

Mr. Derouledé: Mr. Clemenceau no tiene nada que ver con las cuestiones interiores; el sufragio universal va á repudiarlo bien pronto.

Mr. Casimiro Perier le recuerda que si se insurrecciona contra el reglamento, se verá obligado á imponerle otras penalidades.

Continúa Clemenceau: El sufragio universal vale verdaderamente la pena que se le discuta hasta el extremo, y deseo someter á la Cámara algunas consideraciones.

«La renovación de la integridad es cosa que no os atañe» replica Mr. Derouledé.

«Me daréis cuenta de estas palabras» repite Mr. Clemenceau.

—No, ya no os daré cuenta de nada más, le contesta y añade Mr. de Millevoye: Antes rendid cuentas.

Cuando se ha rehusado á latirse siendo él ofendido es permitido hablar, contesta Clemenceau.

No, antes explicad vuestras relaciones con Cornelius Herz, replica Millevoye. (Gran ruido en todas partes.)

Casimiro Perier: Silencio, señores diputados, silencio.

Mr. Derouledé: Siento mucho señor Presidente este escándalo, no puedo calmarme. Este escándalo es necesario á la justicia.

Mr. Clemenceau: Estas interrupciones no impedirán de que continúe: y el orador se esfuerza por atraerse el respeto, pero todo es en vano. Solo se oyen murmullos que se acrecientan más y más; siguen las interrupciones, los golpes en los papiros, en fin tiene lugar un verdadero escándalo, como jamás lo ha habido en las más borrascosas sesiones parlamentarias.

Mr. Clemenceau, que no le falta valor y sangre fría en estas situaciones, al fin palidece y luego, de momento, cruzándose de brazos, arrogante mira de un lado á otro de la Cámara por ver si logra hacerse oír, recobrar la autoridad, y al ver que ya pasó su prestigio, echa una mirada á Casimiro Perier, mirada en la que vése á su espíritu abatido que pide la protección como la caridad y tomando nuevas fuerzas continúa:

«Se ha dicho; lo que aquí nos aflige es una cuestión ministerial y una cuestión de hecho. Pues bien, lo mismo sucede respecto á las elecciones. Es preciso que el elector, al levantar la mano, se haga cargo del asunto. (Interrupciones en la extrema izquierda.)

Mr. Derouledé: «Cuando menos no alza la ceja.»

Clemenceau dirijiéndose al Presidente, pidele de nuevo su protección y le recuerda que Mr. Derouledé ha principiado por declarar que rehusaría toda reparación, lo que está á la altura de su valor. (Exclamaciones y ruido en un gran número de bancos; el parlamento se convierte en un pescadería sin orden, y á duras pe-

nas se oye al Presidente que quiere restablecer el orden.) Oyesele no obstante decir á Mr. Clemenceau: «He aplicado ya dos correctivos á Mr. Derouledé, y no puede permitir de que se trate una cuestión análoga á la tribuna.»

Varias voces: Levántese la sesión.

Mr. Louis Barthou replica que es muy cierto que Mr. Derouledé ajita cuestiones extrañas al debate; pero si son necesarias serán tenidas en consideración á la tribuna, y, si es preciso, las haré recordar al gobierno.

Mr. Clemenceau: «Muy bien; cuando queráis.»

Varias voces: Sí, más tarde y Mr. Millevoye añade que todas estas cuestiones serán tratadas el jueves próximo. ¿No sentís el desprecio que os rodea? dice á Clemenceau, y éste contestale: «Es fácil el insultar cuando se abriga la idea de desligarse, de huir.»

Otra vez el Presidente Mr. Perier llama al orden á Mr. Milleroye, y Mr. Clemenceau añade:

No veis que precisamente es esta complicación del régimen parlamentario, lo que hace que el país haya podido á ciertas horas olvidarse de sí mismo y entregarse al boulangismo.

En cuanto á lo que á mi hace, así lo creo. Si en este país existe un sentimiento profundo, inveterado...

Es el desprecio hácia vos, dice Mr. Derouledé. (Aplausos en algunos bancos de la extrema izquierda, mucho ruido.)

Mr. Clemenceau: Bien se ve que sois de aquellos que no quieren batirse. No es difícil insultar en estas condiciones.

Mr. Millevoye; me hallo á vuestra disposición siempre que acepteis la pistola ó la espada, (ruidos prolongados). Mr. Casimiro Perier le llama al orden con inscripcón al proceso verbal.

Se pasa á la votación de la proposición Rivet y es desechada por 323 votos contra 214, y por lo tanto sin tener efecto. El único efecto que ha producido ha sido el desengaño que Mr. Clemenceau ha sufrido. Ni uno solo de sus amigos ha salido á su defensa. El gran nadador háse ahogado sin que una mano intentara salvarle. El hombre que durante veinte años ha ejercido el mayor influjo sobre la República francesa; que quiso hundir á Gambetta, hundió á Ferry y fué hijo alevoso del boulangismo, ha muerto al decir de la opinión pública.

Clemenceau ha mandado sus padrinos á Derouledé y Millevoye. Será muy probable que vista la sesión de jueves próximo, en la que el último piensa interrogar al Gobierno sobre los papeles de Cornelius Herz que el Gobierno inglés tiene en su poder, y pueden ser causa de tirantez de relaciones entre la República francesa é Inglaterra, al intervenir Clemenceau dé por resultado un duelo entre éste y Millevoye.

Jamás creo que pueda existir una sesión más borrascosa que la que he procurado describir. «Lo que ví hoy, dudo si es un sueño.»—Eudaldo Tarruella.

Paris 21 Junio de 1893.

El señor Romero Robledo.

Hé aquí lo que referente á la llegada de nuestro siempre querido amigo, escribe *El Heraldo de Madrid*, que constituye otra versión á las ya publicadas:

Anoche llegó á Madrid este hombre público.

El estado de su salud es completamente satisfactorio. Viene muy robusto, y solo se advierte en su fisonomía, antes tan expresiva, que refleja fidelísimamente todas las emociones de su alma, cierta falta de movilidad. Parece así como si á su alma, tan impresionable y meridional, le hubiesen puesto como máscara una plácida cara holandesa.

Por lo demás, no está desfigurado, y esto pone de manifiesto el arte exquisito del doctor Beergmam, cuyo maravilloso bisturí es, quizás, el único para hacer operación tan cruenta como la sufrida por el Sr. Romero Robledo, sin dejar de ella señales visibles.

Anoche y hoy le han visitado multitud de amigos políticos y particulares; anoche se prolongó la velada hasta las tres de la madrugada. Entre los visitantes se contaba el Sr. Cánovas, á quien hoy devolvió la visita el Sr. Romero Robledo.

Este ha traído al jefe de los conservadores un obsequio, consistente en varios preciosos pájaros, cuyo canto, muy parecido al silbido del mirlo, es delicioso.

A sus hijos les ha traído un cajón lleno de bonitos juguetes berlineses: una de las hijas del ex-ministro de Ultramar, preciosa criatura de pocos años, decía dando vueltas al cajón de sus sueños: «esto de que hace dos horas que ha venido la caja y no haberse abierto aún, no me parece bien.»

Desde su llegada no ha hablado de otra cosa el Sr. Romero Robledo que de política.

Las reformas de Ultramar del Sr. Maura las juzga malas y peligrosas; piensa hacer uso de la palabra, tal vez mañana mismo, para combatir las y defenderse de los cargos que en su discurso le dirigió el ministro.

Esta tarde jurará el cargo de diputado por Antequera, enseguida presentará el acta por Matanzas, y una vez aprobada ésta, renunciará la representación de la primera de estas poblaciones.

La nota de la tarde en el Congreso ha sido hoy la llegada del Sr. Romero Robledo.

El importante hombre público llegó á la Cámara acompañado de un grupo de sus íntimos y puesto de frac, dispuesto para jurar el cargo de diputado.

Apenas entró en el salón de conferencias, hubo un movimiento de curiosidad, y diputados de todos los partidos estrecharon la mano del exministro conservador, felicitándole por el resultado satisfactorio de la operación á que se ha sometido en Alemania.

Los romeristas se muestran muy satisfechos del recibimiento que tuvo anoche al señor Romero Robledo, así como de las distinciones de que ha sido objeto por parte del señor Cánovas del Castillo.

Este esperó anoche al Sr. Romero Robledo en su casa, y fué de los primeros que salieron á recibirle.

El Sr. Romero pagó la distinción del jefe con un abrazo, y diciéndole: «Ya tiene usted un soldado más para pelear.»

El Congreso Eucarístico

EN JERUSALEN.

Dicen los periódicos de Tierra Santa, entusiasmados de lo que han visto, que el número de patriarcas, arzobispos, obispos y abades mitrados escedió de 40 en Jerusalem, uniéndose á los 400 sacerdotes de la peregrinación todos los orientales y los religiosos de Palestina, formando un conjunto de más de 1.000, igual á la cifra de los seglares que acudieron á las asambleas Eucarísticas.

Delegados de las más importantes diócesis del mundo, eminencias eclesiásticas de Oriente y de Occidente han dado un carácter imponente á esas grandes asambleas, celebradas por lo general en los templos de! Salvador, de Santa Ana y en los monasterios de los padres blancos y de la Asunción.

La adoración del Santísimo Sacramento era perpétua día y noche. La reunión de despedida se celebró en la Asunción, coronándola la respuesta telegráfica del Santo Padre al telegrama del Congreso, que éste oyó alzándose todos y aclamando á León XIII. Por la noche, en las colinas de Jerusalem brillaron cruces luminosas y eléctricas, simbolizando la luz en el cielo.

Aunque entre la esfera de sus corresponsales de Oriente es imposible, escribiendo á lectores católicos y desde Roma, no señalar las últimas frases del gran

acontecimiento que ha presentado la ciudad de David y de Salomón. Uno de los más bellos discursos que terminaron estas sesiones, fué el del arzobispo de Bagdad, quien se felicitó de ver en Tierra Santa á los representantes de todas las naciones del Universo, hablando, en medio de la variedad de sus idiomas, la misma lengua, inspirada por la fé apostólica y por el amor cristiano. El cardenal Legado leyó las numerosas adhesiones llegadas de las iglesias de Francia, Italia, España, Bélgica, Inglaterra, Alemania, Suiza, Austria-Hungría, Holanda, Turquía, Dalmatia, Montenegro, América, Asia y Africa y de la misma Australia.

Así como los apóstoles—añadió en su arenga—salieron transformados del Cenáculo, una transformación sucesiva surgirá también de este Congreso Eucarístico, en cuyo seno, guardando toda la doctrina apostólica, se han dado fraternalmente la mano los diversos ritos de Oriente y de Occidente.

Aquel Cenáculo, junto del cual se tenía esta Asamblea de las iglesias orientales y occidentales, había sido el testigo de la institución de la Santa Cena: en él había vivido y muerto la Virgen Santísima, á quien los pueblos cristianos volvían sus ojos para que realicen la unión de cuantos creen en Jesucristo. Si Jerusalén—concluyó—significa paz, y Roma amor, Oriente y Occidente deben sellar este amor y esta paz.

Los alumnos de los padres de la Asunción entonaron entonces un cántico delicioso en medio de las aclamaciones del Santo Padre, al Legado, á los Patriarcas y Prelados, sin olvidar un homenaje á la altísima tolerancia del sultán Abdul-Hamid. El Congreso Eucarístico, que no tardará en volver á reunirse, antes de fines de nuestro siglo, en alguna de las grandes ciudades de América, tal vez en la misma Chicago, teatro hoy de otro espectáculo grandioso también, terminó con una procesión bellísima á la iglesia de San Pedro. Aun cuando ésta se halla en un punto de Jerusalén donde son numerosos los ingleses protestantes, éstos contemplaron el acto con gran veneración y respeto, y las mismas señoras inglesas adornaron con flores y tapetes los altares alzados á la Eucaristía.

Noticias locales y generales

Por haber cumplido el tiempo reglamentario, ha sido destinado á otro punto de este distrito militar el Comisario de guerra de esta plaza señor Pompa y nombrado en su lugar D. Luis Ibran y Mulá. También ha sido trasladado el oficial de Administración militar señor Lechuga y nombrado en su lugar D. Alfredo Rusñol.

—La infanta doña María Luisa Fernanda, ha firmado en Sevilla la escritura cediendo á la ciudad los terrenos de los jardines de San Telmo.

LOS CAZADORES FURTIVOS.

Alfredo Cantagrel miraba espantado el cadáver de su padre estendido en una encrucijada con un balazo en la frente. La justicia hacia todo lo posible por reconstituir el drama, pero el bosque parecía querer guardar su secreto. De pronto, en medio de un vallado de tomillo el agente Futois recogió un papel arrugado que desplegó con precaución. Era una hoja de una Biblia de bolsillo que llevaba las páginas 35 y 36. En el centro de la vitela una ancha quemadura había hecho un agujero. Olfateó su hallazgo y dijo:

—Esto huele á pólvora de contrabando; un cazador furtivo ha pasado por aquí; creo que tenemos la pista.

Con aquel débil indicio se hicieron pesquisas en las casas de todas las personas sospechosas de los alrededores, pero en ninguna parte se encontró una Biblia viuda de la hoja acusadora.

Al cabo de tres meses la causa fué abandonada.

Alfredo había conseguido que se le entregase aquel papel, y como había sucedido á su padre en las funciones de guarda particular del conde de Louvrais, no desconfiaba de descubrir al asesino. Con solo verle empuñar su carabina era fácil comprender que no acudiría á la ley para vengarse.

Otorgó el documento ante el notario D. Ildefonso Calderón, y fueron testigos el decano del colegio de abogados Sr. Gomez de Orozco, y el coronel de artillería retirado D. Miguel Velarde, ayudante que fué del duque de Montpensier.

La infanta ha salido para Portugal, y despues de pasar una semana con los reyes, sus nietos, irá á Madrid y á Aguas-buenas.

—En el mismo sitio en que hasta hace poco estuvo instalada en Figueras el *Casino Principal*, se instalará en breve otra sociedad de recreo cuyos Estatutos se han presentado ya en este gobierno de provincia. Al frente de la nueva asociación figurará nuestro querido amigo el acreditado médico D. Sebastián Costa, y entre los individuos de la Junta figurarán personas tan respetables como el banquero señor Jordá y otros.

No se censan los anónimos procuradores de la moralidad; en esa nueva asociación no tendrán acogida las prohibiciones.

—Antes de ayer tarde llegó á esta ciudad nuestro amigo D. Pompeyo de Quintana procedente de Mataró, regresando á Torroella de Montgrí ayer tarde. Su padre D. Alberto se encontraba ayer en Barcelona.

—En Moste (Austria) ha fallecido hace pocos días una pobre mujer llamada Ursula Kerzler.

Ha dejado toda su fortuna al emperador Francisco José, que aceptó con reconocimiento el legado.

Bueno es advertir que la «fortuna» legada no llega á cinco florines ó sea un poco más de tres duros.

¡Buena herencia!

—El número de *La Costinyola* de Camprodón llegó ayer mañana, vino orlado en conmemoración del primer aniversario de su fundación.

—Ha quedado terminada la fuente-faro la ó como se llame, construida en la plaza del marqués de Camps. En verdad hemos de confesar, que en proyecto nos gustó más que como ha quedado levantada; pero es una mejora y algo es algo.

—Se ha descubierto en Sevilla una fábrica clandestina de aguardientes.

De las averiguaciones practicadas por el Juzgado, resultó que se quemaban algunas materias nocivas á la salud pública.

—Una viuda ha desaparecido de Camprodón con un casado, dejando la primera abandonados tres niños de corta edad, y él á su muger y tres hijos.

No se comprenden estos actos de desnaturalización.

—El día 28 del corriente mes se verificará en la Intendencia militar de este distrito, el segundo concurso público para la adquisición de 145.240 metros loneta para jergones y cabezales con destino al mate-

Con el tiempo su dolor se calmó y volvió á tomar metódicamente el camino de la linde del bosque, donde se elevaba la choza del tío Ambrosio, cuya hija había conquistado el corazón del joven.

Emilia justificaba este amor por sus cualidades y por su belleza. El casamiento estaba decidido para cuando terminase el luto de Cantagrel. En la gran cocina abumada los dos enamorados conversaban tiernamente, mientras que Friquet, el hermano de la novia, jugaba ruidosamente tendido boca abajo en el suelo: levantóse de pronto y poniendo un librito sobre la mesa gritó lleno de alegría:

—Mira, hermano.

Cada vez que veía una Biblia estreme-ciase Alfredo. Maquinalmente abrió aquella y vió que le faltaba la hoja de la página 35. Una palidez lívida se extendió por el rostro del infeliz.

—Yo no tengo Biblia, Emilia; ¿quieres darme esta?

—¡Oh! con mucho gusto: ¿te vas á hacer devoto?

—¿Por qué no?

Estaba trastornado y se marchó más pronto que de costumbre.

No cabía dada; el papel acusador provenía de aquel volumen y su rotura se adaptaba perfectamente á los fragmentos que habían quedado adheridos al libro. Echóse en su cama con el corazón poseido

de acuartelamiento del ejército, durante los años económicos de 1892 93 á 94-95.

—Escriben de Camprodón, que la temporada de verano la pasará en aquella villa, como todos los años, el afamado médico de Barcelona señor Robert; que la fiesta mayor se vé muy concurrida, tomando parte la orquesta de Olot que dirige D. Juan Prat, y la de la población que dirige don José Saqués; que en la comarca se vé mucha caza debido á lo rigurosamente que se ha observado la veda, y que acuden ya las familias que de costumbre van á disfrutar de las frescas brisas pirenaicas.

Y apropósito: dice *La Costinyola*:

Nuestro colega *La Lucha* de Gerona interpretó mal nuestro suelto del número anterior referente á la entrada de nuestros vecinos de Prats-de Molló (Francia) en el día de nuestra fiesta mayor. Nosotros no nos referíamos al cólera, ni mucho menos, sino á las buenas relaciones que existen entre ambos, sin que ellos jamás hayan opuesto obstáculo alguno para entrar en su población y creemos que nosotros debemos portarnos igualmente. Porque nobleza obliga y por algo se nos llama caballeros á los españoles.

—La sección lírico-dramática del *Circulo de San Narciso*, con motivo de la festividad de hoy, pondrá en escena en su espacioso teatro el drama en dos actos, original de nuestro particular amigo don Eduardo Sainz *Frutos de la soberbia*, el monólogo *Un jugador* y la pieza catalana *Un remey fort*. La función dará principio á las nueve de la noche.

—Los jueces municipales en el partido de Santa Coloma de Farnés, serán:

Anglés, D. Martín Vidal.—Arbucias, D. Alejo Pons.—Blanes, D. Francisco Ruyra.—Breda, D. Baudilio Sagrera.—Bruñola, D. José Vendrell.—Caldas de Malavella, D. Benito Dillet.—Carós, D. Juan Estebanell.—San Miguel de Cladells, D. José Boix.—Espineivas, D. José Fornés.—Hostalrich, D. Andrés Toya.—Lloret de Mar, D. Juan Sala.—Massanas, D. Pedro Mascaró.—Masanet de la Selva, D. Antonio Dorca.—Osor, D. José Riera.—Riells, D. José Horta.—Riudarenas, D. Jaime Bualons.—Rindellots de la Selva, D. José Massó.—San Andrés Salou, D. Lorenzo Carreras.—San Feliu de Buxalleu, D. José Vendrell.—San Hilario Sacalm, D. Luis Parcet.—Santa Coloma de Farnés, D. Ramón Verdaguer Grau.—Sils, D. Pedro Camps.—Susqueda, D. José Freixas.—Tosmas, D. Jaime Esteve.—La Seilera, D. Benito Lloret.—Vidreres, D. José Turbany.—Viladrau, D. Jaime Bofill.—Vilovi, don Pedro Geli.

—Con motivo de la festividad de San Juan, á las diez de la noche de hoy celebrará baile á orquesta la sociedad *Talia*, en sus espaciosos salones.

—No la hemos visto, pero se nos dice que es de mérito superior una casulla que están bordando las religiosas Adoratrices

de mortal angustia. ¡El padre de Emilia! ¡Imposible! Algo tenía de cazador furtivo, pero ¿qué aldea está libre de esa tentación? Y luego, su padre no le había molestado. Sin embargo, la prueba palpable estaba allí. ¡Qué tormento! En aquel instante maldecía todos sus proyectos de venganza. Al cabo de una hora de semejante suplicio se levantó, cogió su carabina y salió. La sangre pedía sangre; no faltaría á su juramento. Apostóse en los alrededores de la choza, y cuando Ambrosio salió para reecchar, acercósele y le rogó que le siguiera. La Biblia estaba sobre la mesa con su hoja arrancada y agujereada por el disparo.

En pocas palabras Alfredo le contó los detalles del drama, fijos sus ojos en los del viejo, y concluyó diciéndole:

—Defiéndete.

—¿Luego tú me acusas?

—Creo que me vuelvo loco. Habla, justificate.

Abatido el cazador furtivo, bajó la cabeza y se puso á llorar lentamente. Cantagrel montó la carabina. Al escuchar aquel ruido el viejo alzó la pensativa frente; el cañón estaba á algunas pulgadas de su rostro. De pronto relampagueó su mirada.

—Ven, conozco al asesino; vas á pegarte contra la puerta y escucharás. Si dudas despues de esto, haz conmigo lo que quie-

con destino á demostrar al bondadoso Prelado de esta diócesis la respetuosa veneración que le profesan, y cuya prenda que es verdadera joya, estrenará S. E. I. el día de San Pedro.

—El gobernador civil de Granada ha dirigido una enérgica circular á los alcaldes de la provincia, para que en el impropio plazo de un mes ingresen en la Caja especial de fondos de primera enseñanza cuanto adeuda cada pueblo por este concepto, bajo la amenaza de suspensión del cargo por desobediencia á su autoridad á todos los que no cumplan lo que ordena la circular.

—Con motivo de la festividad del día de hoy, la sociedad *Odalisca* celebrará un extraordinario baile á las diez de la noche, en sus espaciosos salones y jardines de la calle de San José.

—En representación de la Diputación Provincial, asistirán á las fiestas del milenario del Monasterio de Ripoll, los cuatro Diputados de la región señores Puig, Monsalvatje, Baireda y Pons: es posible que las muchas atenciones que pesan sobre su autoridad, impidan la asistencia al señor Gobernador civil.

—Con objeto de asistir como Jurado á un juicio que tuvo lugar ayer en esta ciudad, tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Juan Llavanera, de Breda, quien el veintiseis tendrá que volver para formar de nuevo parte del jurado en la vista de la causa sobre asesinato del malogrado Serra de Viladrau.

—Han presentado demanda contra el Obispo de Málaga los herederos del sacerdote señor García Collet, que fué asesinado en Cúin y cuyo testamento está hecho todo á favor de dicho Prelado.

—Según un colega local, hoy llegará á esta ciudad si no lo hizo ayer tarde, el artista señor Parera, autor del grupo escultórico que, fundido en bronce, debe levantarse en la plaza de la Independencia á expensas de D. Fernando Puig.

—Hoy comenzará en Palamós la fiesta mayor de la villa, que promete estar muy concurrida y animada, según noticias que recibimos. Las orquestas que amenizarán los festejos, son la de *Escalas y Unión artística* de Barcelona. La Empresa del tranvía pondrá trenes extraordinarios.

—En otro lugar de este periódico verán nuestros lectores que uno de los acuerdos tomados por nuestro Ayuntamiento en su última sesión, fué ceder el Teatro Principal para dar en él veinte funciones durante la temporada de ferias, á nuestro paisano D. Pablo Méroles, notable bajo de ópera que cuenta con grandes laureos en su carrera, hecha en los principales teatros del mundo.

Parece que formará parte de la empresa

ras, pero te juro que soy inocente. Es verdad que yo cargué la escopeta y la atacé con esa hoja, pero no fui yo quien puso en ella la bala y mucho menos quien la disparó. Cantagrel echó á andar detrás.

—Tomás, el año pasado, por la Asunción, te presté mi escopeta cargada con plomos; te di municiones y tú me trajiste dos magníficas liebres. Mañana es la misma fiesta; si quieres haremos el mismo negocio.

—Ya lo creo; desde que el tío Cantagrel me quitó la mia tengo que cazar de presado. Pero lo que es el viejo no lo ha escapado por eso mejor.

—Tú habrás contribuido un poco á su desastre, ¿eh?

—¡Chst! ¡animal! ¿cómo sabes tú...?

—¡Bah! nadie nos oye, y entre compañeros...

—¡Ji! ¡ji!—hizo el bandido riendo:—cayó como un conejo, sin decir Jesús.

—¡Miserable! ¡asesino! Toma á tu vez.

Un disparo hizo retemblar la choza, y Tomás, el cínico asesino, cayó al suelo con un balazo en la frente.

—Adios—dijo el tío Ambrosio; yo nada he visto. Un hijo tiene siempre el derecho de vengar á su padre. Guarda tu secreto.

Tres meses despues, Alfredo, libre de su deuda de sangre, se casaba con Emilia.

un conocidísimo comerciante de esta capital que ha tomado especial empeño en que, durante la próxima temporada de ferias, podamos oír una compañía de verdadero mérito. Como á Merolés y á sus socios, según dicen, no les ha de guiar la idea de lucro, sino al primero la de pagar una deuda de gratitud que con Gerona tiene adquirida por ser su teatro el primero que pisó como á tal bajo, y á los segundos el gusto y natural orgullo de habernos traído un cuadro de ópera de valía, esperamos pasar una buena temporada teatral.

No se nos ha adelantado ningún nombre de los demás artistas, pero se nos ha asegurado que alguno de ellos es de tanto mérito artístico, á lo menos, como Merolés. Desearemos ver confirmado cuanto apuntamos, y si así sucede dada la temporada, no duden los empresarios que se nos han de llevar felicitaciones y aun dinero.

Según *El Noticiero* de San Felú de Guixols, dicese en aquella villa que en breve irá á dar algunas funciones en el teatro Goula, la compañía de ópera que actúa en nuestro Principal.

Ha fallecido en Palafrugall D. Enrique Vergés y Barris, hijo mayor del conocido comerciante D. José Vergés á quien damos el pésame.

Para sustituir al cañonero *Diligente*, á principios de Julio llegará á Palamós el de igual clase *Tolero* de casco de hierro, de 80 caballos de fuerza y que monta dos cañones de bronce de doce centímetros.

Los donativos recojidos con destino al dinero de San Pedro en esta diócesis durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo últimos, ascienden á la cantidad de 10.582'32 pesetas y la colecta extraordinaria para dichos fondos á 2.088 pesetas. Las limosnas para los Santos lugares de Jerusalem suman 1.422'26 pesetas.

Se ha declarado cancelado y fenecido el registro de la mina de esteatita llamada *La Llosera*, del término de Massanet de Cabrenys.

No sabemos por que consienten los Agentes municipales que se laven ropas en el trozo del cauce del Oñar comprendido aguas abajo del desagüe de los lavaderos del Hospital provincial, siendo así que está terminantemente prohibido.

¿Para qué sirven los Bandos que dá el Alcalde?

Se ha ordenado á los Alcaldes remitan un estado numérico del resultado de la cosecha de este año de trigo, cebada, avena, centeno, habas y garbanzos, en cuyas casillas constará el producto en hectólitros por hectárea, el total de producción por hectólitros también y la clasificación de las cosechas en muy buena, buena, regular, mediana, mala y nula.

Para contratar el suministro de raciones de pan y pienso á las tropas y ganado del ejército y guardia civil estantes y transeuntes en Figueras desde primero de Julio próximo á fin de Octubre del año que viene, se celebrará subasta pública en la Comisaría de guerra de Figueras el ventiseis del actual, bajo los precios límites de 0'21 pesetas la ración de pan, 0'95 la ordinaria de cebada y 6'60 el quintal de paja para pienso.

AYUNTAMIENTO.—En la sesión pública ordinaria celebrada el jueves último, se tomaron los siguientes acuerdos:

Declarar soldado sorteable al mozo del actual reemplazo por el alistamiento de esta ciudad, Luis Ruiz Vicent.

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Aprobar en su primera parte un dictamen de la Comisión de Fomento, ordenando al actual arrendatario de los cafetines del Teatro avise por todo el 31 de Julio próximo al que lo es del coliseo para dar bailes en su platea, si desea ó no continuar en dicho arriendo y prevenir al contratista de los bailes que si por todo el día 30 de Septiembre de este año no presenta el sota alfombra quedará rescindido el contrato.

Aprobar un dictamen de la propia Comisión, opinando que procede instalar el alumbrado eléctrico en la escuela municipal de adultos á cargo de D. José Dalmau,

disponiendo que éste amplie en el sentido ofrecido la relación nominal de alumnos.

Corresponder á la invitación del Ayuntamiento de Ripoll, designando al Teniente de Alcalde, señor Majuelo, para que, en representación del Cabildo concurra á las fiestas que han de celebrarse en aquella villa con motivo de la inauguración de las obras del histórico Monasterio.

Conceder permiso á D. Narciso Prats, para practicar obras de reforma en la fachada de la casa que posee en la plaza del Aceite y á D. Rafael Corominas para llevar á cabo algunas modificaciones en la que posee en la calle del Norte.

Desestimar una instancia de D. Jaime Casals, en solicitud de que se le exima del pago del arbitrio por ocupación de la vía pública, correspondiente al año actual.

Disponer que en la fuente candelabro de la plaza del Marqués de Camps, se coloquen cuatro lámparas de 125 bujías cada una.

Ordenar al Arquitecto municipal forme el proyecto de habitación para el conserje del Teatro en el local de las Casas Consistoriales que fué escuela de niñas, practicando un reconocimiento en todo el edificio.

Conceder el Teatro para dar en el mismo veinte funciones de ópera italiana, durante la próxima temporada de ferias, á D. Pablo Merolés.

Autorizar al señor Alcalde para que con destino al servicio de la limpieza y desinfección pueda tomar á jornal el personal que considere preciso.

Construir un canal de desagüe, para las zangas que circuyen los jardines de la Dehesa.

VINO DE BUGEAUD Tonic Nutritivo con QUINA Y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R. 10 10

Doctor R. Buñil-Fors especialista para las enfermedades de la garganta, nariz y oídos.—Fontanelas, 7 entresuelo Barcelona. Consulta de 2 á 4; gratuita martes y viernes, de 8 á 10. R. 12 13

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el **PAPÉL DE ARMENIA**, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y C.ª, Puertaferriera, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis quien las pida. C.

NOTICIAS MADRILEÑAS.

21 JUNIO.—En algunos puntos de España ha causado destrozos de consideración el pasado temporal.

En Suiza y Austria-Hungría han promovido los socialistas grandes alborotos, habiendo colisiones sangrientas con la policía.

En Austria piden los amotinados la implantación del Sufragio Universal.

Continúan los anarquistas llevando á cabo actos verdaderamente salvajes.

Ayer colocaron un petardo á espaldas del hotel, que en la Castellana posee y vive el Sr. Cánovas del Castillo.

El ruido de la explosión llevó al lugar indicado gran número de personas, agentes de seguridad y algunos dependientes del jefe conservador.

En el lugar aquel hallaron exánime y completamente destrozado á un hombre. También fué preso otro individuo que estaba herido.

El muerto llamábase Francisco Ruiz y era director de *La Anarquía*, el segundo, Francisco Suarez, y era repartidor de dicho periódico.

Según declaración de éste, entre los dos, con ayuda de un tercer cómplice, á quien ya se persigue, colocaron el petardo cuya explosión les sorprendió sin poder huir.

La opinión pública está indignada contra semejante acto.

El señor Cánovas llegó á su casa cuando ya había estallado la infernal máquina.

Lo del petardo.

Madrid 22.—Se ha verificado la autopsia de Francisco Ruiz Tistoz, que falleció á consecuencia de la explosión del petardo cerca de la Huerta del Sr. Cánovas. Queda comprobado que le mató la nitroglicerina. El detenido Suárez ha dicho que el muerto y sus compañeros fueron los

mismos que dispararon el petardo cerca del Palacio real.

Ha sido detenido el anarquista Isidro Vázquez, amigo de Ruiz, quien llegó anoche á Madrid, procedente de la Coruña.

También ha sido detenido el sargento Cecilio Fernández, empleado en el ministerio de la Guerra, por suponerse complicado en el atentado de anteaer.

Abierta la sesión del Congreso el marqués de Vadillo ha excitado al Gobierno que proponga medidas enérgicas contra los autores de disparos de petardos y materias explosivas.

Dice que la sociedad debe defenderse contra ataques tan bárbaros, añadiendo que la Providencia se encargó anteaer de castigar á los autores del atentado.

El juzgado ha tomado declaración al anarquista Isidro Ibarra, llegado anoche de La Coruña. Este ha negado haber tenido intervención alguna en la explosión. No obstante, el juez le ha mandado á la Cárcel Modelo.

El juez ha examinado después con suma escrupulosidad los documentos cogidos á los anarquistas detenidos, especialmente los que poseía Ernesto Alvarez.

Mañana serán ampliadas las declaraciones en la misma cárcel.

Hasta ahora no se ha elevado á prisión ninguna de las detenciones verificadas.

Disminuye la creencia en que se estaba de que la explosión del petardo obedece á un vasto plan anarquista, á pesar de la tendencia de la policía y del Juzgado en abultar tan lamentable suceso.

Parece difícil determinar la responsabilidad de los anarquistas detenidos.

Asegúrase que es inexacto que el detenido Ochoa Suárez haya confesado ser el autor del delito.

El dice que el disparo fué casual, pues ignoraba que Francisco Ruiz (el muerto) llevara un petardo.

Algunos diarios inician protestas contra ciertos propósitos que existen de relacionar la explosión del petardo de la plaza de Oriente con los petardos que se hallaron junto á la escalera del Congreso.

Se han verificado dos nuevas prisiones relacionadas con la explosión de la plaza de Oriente.

Ernesto Alvarez ha negado á los periodistas que le han interrogado, haber tenido participación alguna en el lamentable suceso objeto de todas las conversaciones.

Escenas del mundo.

(*El Tiempo.*)

El Conde á la Condesa.—Amiga mía, el abrigo de terciopelo que me pides es muy caro, y además tienes otros siete sin estrenar. Mis rentas están en baja, y no puedo permitir un lujo que acabaría por arruinarlos.

La Condesa (sollozando).—¡Qué desgraciada soy! (El Conde se retira. Así que lo ha verificado, su esposa limpia sus lágrimas, y escribe una carta. Llama á un lacayo y le dice:—) ¡A donde indica el sobre!

El lacayo (en la escalera, ahuecando la epistola y leyéndola).—«Querido Diego: No puedo vivir más tiempo feliz con mi esposa; acaba de negarme un abrigo de terciopelo...»

El Conde (á una bailarina).—Hermosa mía, acabo de comprar este abrigo. Pobre es; pero sólo quiero demostrarte con él que siempre te tengo en mi corazón.

La bailarina (á un comparsa, así que se ha retirado el Conde).—Tus continuas exigencias no pueden tolerarse; no tengo dinero.

El comparsa.—Malvina, no me pierdas. Mi honor está comprometido. He copado en una casa de juego, sin tener un cuarto, y se ha dado la contraria.

—Repito que no tengo dinero.

—Pues dame ese abrigo y lo empeñaré. Ya me darán por él cincuenta duros.

El comparsa (en la calle).—¡Maldito judío! ¡Cuarenta duros por un abrigo que lo menos valdrá cuatro mil reales! ¿Y como me presento en la partida del Bizco sin poderle pagar? Lo mejor será tallarlos en casa de Jorge.

El prestamista.—¡Qué muchacho tan aturdido!... Ni siquiera se ha llevado la papeleta de ese abrigo. Eso implica su decisión de no sacarlo; mi conciencia está tranquila. Y creo que este abrigo estaba en el tercer escaparate de la calle de Espoz y Mina. Lo llevaré á ver si me lo compran.

El comerciante de la calle de Espoz y Mina.—¿Y cuánto quiere usted por él?

El prestamista.—Déme usted cien duros, y estamos en paz.

—¡Cien duros cuando ayer lo vendí por doscientos!

—¡Repáre usted que está sin estrenar!

—¡Vaya, tome usted y trato hecho!

—¡Están los tiempos tan malos!... (Un dependiente cuenta los ochenta duros; el prestamista vuelve á contarlos y desaparece).

Un elegante (entrando en la tienda).—No tiene pérdida; aquí debe ser, según lo que me escribió la Condesa.

—¿Qué desea usted, caballero?

—Un abrigo de terciopelo, que tenían ustedes ayer en el escaparate.

—Precisamente lo estábamos limpiando.

—¿Es este?

—Si, señor; no hay otro igual en todo Madrid.

—¿Y su precio?

—Para usted cinco mil reales...

—Es carito.

—Es de balde.—Ya siento haberle dicho á usted ese precio, pues me cuesta el doble.

—Bien; cobre usted y mándemelo á casa.

—¿Calle?...

—Alcalá, número 200.

—Perfectamente. ¿A nombre de quién?

—D. Diego Utrera.

En la noche siguiente, la Condesa asiste al Real con el abrigo de terciopelo; á la bailarina se la quema su casa, pereciendo en el incendio un abrigo de terciopelo, según cree el Conde, y el comparsa es llevado á la prevención por levantar un muerto... Sólo dos personas duermen con el sueño de la inocencia: el comerciante de la calle de Espoz y Mina y el prestamista.—*M. Ossorio y Bernard.*

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	71'12	—
Exterior.	77'30	—
Coloniales.	00'00	—
Nortes.	38'70	—
Francias.	00'00	—
Orenses.	00'00	—
Cubas viejas.	108'37	—
Cubas nuevas.	98'12	—
Obligaciones, Francias 6 p. %.	102'00	—
Id. Id. 3 p. %.	36'50	—
Obligaciones no hipotecarias.	93'00	—

Paris. 66'68

Giros. 16'33

Paris. 16'33

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.— Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy sábado. (6.ª de abono.)

Segunda representación de la ópera en 4 actos titulada,

CARMEN.

MAÑANA DOMINGO.

DESPEDIDA DE LA COMPANIA.

La ópera en 4 actos, **LOS HUGONOTES.**

Precios de costumbre. A las 9 en punto.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
La Natividad de San Juan Bautista.
CUARENTA HORAS
En la Iglesia de las Beatas.

TELÉGRAMAS.

Madrid 22.—La prensa trata del acuerdo del Consejo de ministros, resolviendo seguir la discusión de los presupuestos, aunque se emplee en ello todo el verano.

Coméntase en los círculos políticos la conferencia dada por el Sr. Pidal, por haber en ella aconsejado á los católicos que reconocan las instituciones, fundándose en que el Pontífice León XIII ha hecho iguales indicaciones á los católicos franceses, respecto de la República.

El Sr. Pidal censuró duramente á los carlistas calificándoles de intransigentes.

Los carlistas rechazan las indicaciones del señor Pidal, á quien acusan de ser mas amigo de sus conveniencias que de su consecuencia política-religiosa.

Opínase que se prepara la evolución de muchos católicos hacia el campo de las actuales instituciones bien formando el partido católico, bien formando la derecha el partido conservador.

Parece que los comerciantes é industriales formularán una protesta enérgica contra la reforma de las tarifas de contribución industrial, por perjudicarles extraordinariamente.

Se han reunido los senadores en las sesiones para nombrar las comisiones que han de emitir dictamen respectivamente sobre los proyectos últimamente presentados por el Gobierno.

Los diputados cubanos han acordado acceder á la discusión de los presupuestos y celebrar sesiones dobles, con tal que se segreguen de los mismos las reformas de Cuba. Ha presidido el Sr. Romero Robledo.

Asegúrase que el ministro de la Guerra ha manifestado que se creará un cuerpo de ejército con destino á la Coruña.

En el momento de presentarse el Juzgado al domicilio del ex director de *La Epoca*, Sr. Pérez Guzman, con el objeto de proceder al desahucio, éste suicidóse, cortándose la garganta.

Los federales y los zorillistas están disgustados porque no fueron invitados por los centralistas á asistir al meeting que se celebrará mañana en Badajoz, al que asistirán los Sres. Salmerón, Pedregal y Magalhaes.

Van presentadas sesenta enmiendas al proyecto de reformas del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Salmerón visitará en breve las provincias de Palencia, León, Oviedo y Santander.

Continúan los registros en los domicilios de los conocidos anarquistas madrileños.

Los conservadores parece que ceden en sus planes obstruccionistas, pues ya no van á presentar más que 28 enmiendas á las reformas de Gracia y Justicia.

El diputado republicano coalicionista Sr. Becerro de Bengoa, intervendrá mañana en el debate acerca de la supresión de las capitánías y comandancias generales.

Insistese en que el general Pando, conocido por su adhesión á los conservadores, va á ser relevado de la Capitanía general de Galicia.

Vich 22.—Ha llegado á esta ciudad el precioso cuadro de Nuestra Señora de Ripoll que por disposición del señor obispo ha sido expuesto en el palacio episcopal, donde acude numeroso público para contemplarlo.

Reina gran entusiasmo para que sean brillantes las fiestas de Ripoll, donde además de lo más distinguido de la sociedad catalana, acudirán muchísimos excursionistas que se alojarán en tiendas de campaña. Créese que también concurrirá la música municipal.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Centro General de Negocios y Comisiones

DE

Alfonso de Batlle y Compañía,

CIUDADANOS, 16, GERONA.

Para conservar la salud y curar las enfermedades

aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

Base purgante, Na2SO 10°HO-gr. 227

Depurativa Na2S-gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE

A todos interesa saber:

1.º Que no existen otras aguas sulfu-

radas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún o-

tro verdadero manantial de aguas pur-

gantes en explotación que el de Cara-

baña.

3.º Que los demás llamados manan-

tiales, son solamente aguas recogidas en

pozos ó charcos salitrosos.

4.º Que en el manantial de Caraba-

ña todo es público y todo el mundo pue-

de comprobarlo y tomar el agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento

actual de uso á domicilio en bebida y la-

vatorio.

Son purgantes, depurativas, antibilio-

sas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y

anti-sifilíticas.—Declaradas por la cien-

cia Médica como regularizadoras de las

funciones digestivas y regeneradoras de

toda economía y organismo. Son el ma-

yor depurativo de la sangre alterada por

los humores ó virus en gener. l.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal,

con 30 grandes premios, 10 medallas

de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y dro-

guerías de España y colonias, Europa,

América, Asia, África y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

R. J. CHAVARRI,

ATOCHA, 87.—MADRID. 11-12

VITICULTORES. Para conservar, bonificar y

mejorar los vinos, usad el

ASIDUO SALIFERO único agente en

servador que no contiene sustancias extrañas al vi-

no y no perjudica la salud. Seis años de buen

éxito.

Para curar el ágrico de los vinos, usad el

ASIDUO volviendo el vino á su estado primi-

tivo, sin precipitarle color ni mate-

ria alguna.

Especialidades de la Casa.—Bouquet para

ranciar el vino, extractos de Malaga, Jerez, etc. y

todos los artículos para la viticultura y viticultura.

Catálogos gratis al que los pida.

R. BOUFILL

Consultorio Químico, Claris, 32 y 34.—Barcelona.

Por un método especial, en dos días se ense-

ña la fabricación instantánea de vinos generosos, li-

cores, jabones, perfumaria, tintas, cervezas, etc. sin

necesidad de extractos, alambiques ni aparatos, sin

emplear sustancias nocivas á la salud y garantizan-

do el resultado al análisis. Puede por este método

una sola persona fabricar diariamente mil botellas

de diferentes líquidos, sin poseer conocimientos

prácticos. El pago de la enseñanza despues de los

resultados.

Arreglo de vinos picados, ácido y amargos, ga-

rantizando su resultado.

Análisis, degustación y mezclas.

Consultas gratis, mandando el sel' para la con-

testación.—Consultorio Químico, Claris, 32 y 34

entresuelo, Barcelona. E. G.

La Favorita.

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la

mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustan-

cia nociva, según comprueba su análisis. Destina-

mos 1,900 pesetas al que demuestre que en nuestro

preparado existe dicho metal. Evita las enfermeda-

des del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ro-

pa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del fras-

co, 3'50 pesetas. Único depósito en Madrid; M. Ma-

rcian, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.

De venta en las principales perfumerías y pelu-

querías.—Exportación á provincias. P.

LA SUECIA.

8, PELAYO, 8.—BARCELONA.

(PRÓXIMO Á LA UNIVERSIDAD.)

Grandes talleres y tienda de Muebles, Si-

llierías y Cortinajes. Único depósito de las tan

celebradas sillas suecas.

Precios baratísimos. E. G.

DIGESTIVO CLIN

El Digestivo Clin debe tomarse en la dosis de una copita de las de licor

á cada comida en los casos de Dolores de estómago, Dispepsias,

Gastritis, Gastralgias.

Es el más poderoso de los digestivos para estimular y restablecer las

funciones del estómago.

Casa CLIN y Cia, 20, Rue des Possés-Saint-Jacques, PARÍS

y en las Boticas

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una com-

posición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1878 por la antigua Sociedad real de

Medicina y por un decreto del año XIII.—Cura todas las enfermedades que resultan de

vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Jorialis, Herpes, Liquez,

Impétigo, Gota, Reumatismo.—Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas

y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía

y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó

rebeldes: Úlceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa

y la Tuberculosa.— EN TODAS LAS FARMACIAS.

En París, casa J. FERRE Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAPPECTEUR

PIANOS Y ARMONIUMS.

R. MARISTANY,

DESPACHO: FONTANELLA 12 Y 14, BARCELONA.

Casa de confianza.

Ventajosamente conocida esta importante y acreditada casa en toda España

y Ultramar por la magnífica é imponderable fabricación de sus instrumentos ga-

rantizados por 10 AÑOS, ofreciendo la ventajosa condición de venta á plazos á

¡¡10 duros mensuales!!

Los instrumentos se expedirán embalados á las personas que favorezcan esta

casa con sus pedidos, á precios fabulosamente económicos. R.

APRENDIZ. Se necesita uno en la

imprensa de este diario.

Limpia la Sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer, que es

el alterante de más confianza que jamás se haya compuesto. Para

la escrófula, diviesos, úlceras, llagas, carbuncos, granos y todos

los desarreglos provenientes de sangre viciada, esta medicina no

tiene rival. Como tónico la

Zarparrilla del Dr. Ayer,

ayuda á la digestión, estimula el hígado, refuerza los nervios

medades. Mucha

gente malgasta el

dinero probando

compuestos cuya

principal recomen-

dación parece

ser su "baratura."

Las medicinas ex-

celentes y de con-

fianza no pueden

obtenerse á bajos

precios; y sólo se

venden al porme-

nor á un precio

moderado, cuando

el químico fabri-

cante se proporci-

ona las materias

primas en grandes

cantidades. Es por

consequente una economía el tomar la Zarparrilla del Dr.

Ayer, cuyos valiosos componentes se importan en grande

de las regiones en donde esos artículos son más ricos en propie-

dades medicinales.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., E.U.A.

La venden las Farmacéuticas y Traficantes en Medicina.

Se consigue una economía el tomar la Zarparrilla del Dr.

Ayer, cuyos valiosos componentes se importan en grande

de las regiones en donde esos artículos son más ricos en propie-

dades medicinales.

COMADRONA CIRUJANA

D. Asunción Peyró de Perez.

Hospital, 17, 2.º.—BARCELONA.

En esta capital y en esta casa se ofrecen

magníficas habitaciones con asistencia, para

toda clase de enfermedades de las señoras y

particularmente durante el embarazo en cual-

quiera de sus periodos. Al propio tiempo tie-

ne el honor de participar que todos los días

de 2 á 4 está abierto su gabinete para la cu-

ración de enfermedades de la matriz (flujo blan-

co, úlceras, tumores y todos los desórdenes

dependientes del parto.)

Reserva absoluta, economía y servicio es-

merado. Precios convencionales y anticipados

Se contesta por correo á quien desee saber

las condiciones y demás consultas que se sir-

van hacerle las señoras.

Hospital, 17, 2.º.—Consulta de

2 á 4 de la tard.—Barcelona.



Preparado por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., E.U.A.

La venden las Farmacéuticas y Traficantes en Medicina.

MEDICACION TONICA PILDORAS y JARABE DE BLANCARD. Con ioduro de Hierro inalterable. ANEMIA, COLORES PÁLIDOS, RAQUITISMOS, ESCRÓFULOS, TUMORES BLANCOS, etc., etc. PARIS 40, rue Bonaparte, 40.

25 AÑOS DE ÉXITO ENRIQUE NESTLE VEVEY SUIZA. MARINA LACTEA NESTLE. ALIMENTO PARA NIÑOS DE CORTA EDAD. RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES.

Personas que conocen las PILDORAS DE DEHAUT DE PARIS. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINAS. Para pedidos dirigirse á D. RAFAEL ROMEU, Jerez de la Frontera. Unico agente en España.

LECCIONES DE PIANO elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler. Lecciones á domicilio. Dirijirse Rambla de la Libertad—12—2.º. Precios económicos.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta diario.

LICOR LAVILLE GOTA REUMATISMOS. Especifico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Accion pronta y segura en todos los periodos del acceso. F. COMAR é HNO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS.—Venta por menor.—En todas las Farmacias y Droguerías.

ASCENSOR. J. ROGER. Gran Hotel Central España-América, PARIS. 56, RUE LAFAYETTE, 56. Situación de primer orden, al lado de los Grandés Boulevares y del Teatro de la Gran Opera. La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de Paris. Líneas de Tranvías. Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones á la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 f.s. por dia; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por dia. Arreglos ventajosos para familias. Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino. Unico Hotel Español-Americano en todo Paris. Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.